


OPINIÓN

RED COMPARTIDA

LAS MOLESTIAS EN PALACIO NACIONAL

Hay una situación que, nos dicen, ha incomodado cada vez más a la presidenta Sheinbaum, y es que algunos personajes emanados de Morena pareciera que están haciendo cosas que no deberían de hacer, bueno, no de pensar. Nos cuentan que no solo son las campañas políticas adelantadas, las que han encendido las alertas, sino también en la elección judicial como es el caso del golpeteo de la ministra Lenia Batres a sus compañeras, pero entre los legisladores, la división entre diputados de Morena por el caso Cuauhtémoc Blanco y súmele a todo esto el caso del gobernador Alejandro Armenta en Puebla, con Grupo Proyecta por unos terrenos, y en Baja California Sur, Víctor Manuel Castro Cosío que irrumpió en propiedad privada sin siquiera saberlo. Por eso mismo, nos comentan, la presidenta va a poner una mano en la mesa para poner orden en Morena.

Por cierto, del caso de Puebla entre el gobernador Alejandro Armenta y Grupo Proyecta, tiene varios asegunes que van desde que los constructores pagaron a las autoridades ejidales de Santa María Malacatepec 10 millones de pesos por 245 hectáreas, unos 4 pesos por metro cuadrado; en sus tierras comunales en 2016 hasta que dentro de la empresa está Pedro Aspe Bernal, hijo de Pedro Aspe Armella, ex secretario de Hacienda en el sexenio de Carlos Salinas

de Gortari, como director comercial. Hay además dos problemas reales, uno es que hay documentos donde se reconoce como ejidatarios a los empresarios Alejandro Rafael Ventosa Posada y Rafael Posada Alonso, propietarios de Grupo Proyecta y, por otro lado, es que los terrenos adquiridos en 4 pesos hoy cuestan entre 8 mil y 14 mil pesos en Lomas de Angelópolis, el clúster de fraccionamientos que está rumbo a Cholula, un precio que se podría alcanzar en el desarrollo inmobiliario City Lomas, en donde hay un conflicto porque la Semarnat rechazó su Manifestación de Impacto Ambiental.

Los incendios forestales no parecen disminuir en la República mexicana. Y eso que apenas es abril. Nos cuentan que la Conafor no tiene los mismos recursos de otros años y que este 2025 parece que la temporada de incendios, llegó temprana. En Morelos, hay solicitudes de apoyo, ya que la capital, Cuernavaca, amanece entre humo y la gente enferma de vías respiratorias. Si a esto le sumamos que inicia el periodo de vacaciones de Semana Santa, pues la eterna primavera no parece ser la opción de muchos para descansar unos días.

“Los grupos criminales han diversificado sus métodos, afectando a empresas, pequeños negocios y la población en general, incluidos migrantes. Bajo la apariencia de protección imponen pagos regulares, suplantando funciones estatales como la seguridad y la recaudación de impuestos”, dice la Coparmex. De acuerdo con el posicionamiento del sindicato patronal hay servidores públicos que exigen sobornos y extorsionan lo que frena el desarrollo y crecimiento economi-



co, ya que las empresas y pequeños negocios destinan recursos para evitar ser víctimas. En 2023, el costo de la extorsión fue de casi 26 mil millones de pesos, un gasto promedio de 6 mil 933 pesos por víctima. “Uno de los principales obstáculos para combatir este delito de la extorsión es la falta de una tipificación uniforme en los códigos penales estatales”.

El tema de los robos a plataformas y embarcaciones petroleras es un problema poco a poco crece en importancia, el año pasado fueron 53 las denuncias hechas por Pemex que generaron un quebranto por 401 millones 47 mil pesos entre 2018 y 2024. Según el Portal Nacional de Transparencia (PNT), del 2018 a noviembre del 2024 Pemex presentó en total 330 denuncias por la comisión de algún ilícito en sus plataformas marinas y embarcaciones. Las autoridades encargadas de resolver estos asuntos se ubican en Ciudad del Carmen, Villahermosa o en el Puerto de Dos Bocas.

Hay una alerta en la FGR en los Altos de Jalisco por el municipio de Teocaltiche. En esa zona hay una producción artesanal muy importante; los baleros, trompos, ajedreces, dulces de coco, sombreros, tallado en hueso y sarapes, pero hoy están amenazados por el Cártel Jalisco Nueva Generación y se dice que hay una complicidad con la Policía Estatal de Jalisco. Nos dicen que esa situación, de alta inseguridad y violencia sistemática tiene al menos dos años. Hay denuncias de que la policía hace cateos ilegales, robos en hogares, detenciones arbitrarias, siembra de armas y drogas, secuestros, homicidios y desapariciones forzadas.